

Pacot A.J. (19 août 2011). Il était une fois dans l'aven du Sourbinet. Infos GSBM

Vous n'avez jamais fait de spéléo ?

Eh ben, ... c'est vachement facile ... Déjà, il faut être prudent, ..., ça vous savez faire ??? ... Il suffit de faire le signe « d'y aller mollo », ..., vous savez, ..., en abaissant plusieurs fois la main vers le bas en direction des « fous » qui dévalent les pentes, ..., sauf que là, le fou c'est toi, ..., et que le freinage est réalisé lorsque tu relèves la main, ... Bon, ça va, ..., c'est pas trop compliqué, ..., la descente c'est fait !!! Le principal problème, ..., c'est que tu as mangé ton pain blanc, mon gars, ... Après, il va falloir remonter, ...

Déjà, tu te cailles quand t'es en bas depuis un moment, t'as transpiré dans ta combinaison et si tu pioches pas dans le fond d'la mine, tu t'refroidis vite, ..., mais bon, ..., à la mi-août, tu peux t'permettre ... Alors la remontée, ... Je passe sur le fait que t'as déjà oublié toutes les consignes données avant la descente par le « coach », ..., le coach, c'est Maurice, le « Spécialiste », 45 ans de spéléo derrière lui, ..., et sans doute autant devant, vu la forme qu'il tient le bougre ... Et le coach, ..., il est déjà remonté et y t'attend, ...

Heureusement qu'en bas, il y a encore Henri, dont les premières descentes sont encore proches et qui ne t'abandonne pas ... Donc la remontée, ..., fastoche finalement !!! T'as déjà fait du vélo ???, ben oui bien sûr,, t'es sauvé ! ... Sauf que là c'est un peu plus compliqué !!! Déjà, ..., ce vélo, il n'a qu'une seule manivelle, la gauche, ..., et pas de guidon ... Donc, assis sur la selle, tu remontes ta jambe gauche avec la pédale,, c'était la phase 1. Phase 2 : puis tu te mets en danseuse en abaissant la pédale gauche,, Phase 3 : tu te rassois et ..., Phase 4 : tu remontes ta pédale, ..., le cycle est terminé !!! Evidemment, tu m'diras, ..., et les mains, ..., qu'en fais-je ? Eh oui, ..., sans un guidon pour les r'poser, tu sais pas quoi en faire ! ... Eh ben non ! ..., les mains, tu t'en sers en donnant des tapes sur la paroi, pour te diriger ...

Eh ben non, ...c'est pas si simple mon gars, ...parce que tant que tu n'as pas l'habitude, tu continues de mélanger allègrement les phases, ..., d'une part, et d'autre part, là où tu passais à l'aise à la descente avec 5 cm de rab, tu dois passer dans le même trou de souris à la remontée, en étant obligé de « gigoter » pour pouvoir avancer, de quoi te réchauffer si tu étais frigorifié. Les 5 cm sont largement « bouffés ». On se demande si l'idéal ne consisterait pas à commencer par effectuer la montée, juste pour savoir si ça vaut le coup de descendre.

Tu comprends pourquoi on parle d'initiation ... Le matériel individuel (terminologie exacte à préciser par les spécialistes) : – une paire de bottes (pour ne pas remplir ses chaussures de brindilles diverses, boues, etc. ...), – une combinaison une pièce de préférence (plutôt que veste + pantalon), – un casque équipé d'une lampe, – un baudrier de ceinture, équipé d'un bloqueur, – quelques mousquetons de sécurité, – un ensemble composé d'une petite et d'une grande longe à attacher sur le baudrier de ceinture, – un baudrier de poitrine, relié au baudrier de ceinture par une lanière réglable, – une pédale (cordelette avec boucle pour le pied) équipée d'un bloqueur (ou « croll »), – un descendeur (ou frein) à fixer sur l'anneau du baudrier de ceinture. Le matériel collectif : – une corde de 20 m, 40, 60 m ou plus, – une corde de 6 m ou plus, pour l'assistance aux initiés ... !!! – diverses sangles de « reprise » pour « fractionner » la grande corde afin que celle-ci ne frotte pas sur des roches saillantes – des bâtons d'encens et un briquet si l'on veut savoir si des galeries continuent, – une boussole, un niveau et un GPS pour le positionnement et l'inclinaison de l'aven, des fractures, – un (ou plusieurs) sac à dos pour contenir l'ensemble Et tout ça, bien entendu, il faut le transporter, ..., en général à « pinces », parce que les avens à découvrir ne se situent pas obligatoirement sur une aire d'autoroute... Quoique celui de Sourbinet, ne se trouve quand même qu'à moins d'un km, à vol d'oiseau, du domicile de notre spécialiste qui hante les cavernes du bout du monde depuis près d'un demi-siècle. ... C'est pour cette raison qu'il est recommandé de pratiquer un sport d'endurance depuis de nombreuses années afin de ne pas arriver à pied d'œuvre dans un

état de fatigue trop avancé... Il est même recommandé de prendre l'habitude de marcher pieds nus (au pire en sandalettes) sur les chênes kermès afin de d'endurcir la peau des pieds. Henri nous en a fait la démonstration le premier jour d'exploration, seule, la salsepareille le faisait reculer, Sacré Henri !

En tous cas, j'ai passé une splendide initiation en 2 bonnes matinées, et j'attends avec impatience le jour où l'on mettra en évidence que l'aven et les 2 « trous » de Sourbinet communiquent entre eux par un réseau de galeries avec, et pourquoi pas, des liaisons avec la « Font du Loup », la « Font du Merle », le « Gourd de Carcassonne » ou bien le lavoir de Lirac...

C'était super, et Henri et Maurice (Le Spécialiste) m'ont vraiment fait passer un sacré moment !!! Le novice enthousiaste, André-Jean.